

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

大分類	中分類	質問・意見・要望等	回答（対応）
環境	1 ごみ	ごみ処理有料化について	平成29年8月の臨時議会でごみ処理有料化の議案が提案されました。値上げ幅は、現在のごみ袋1枚11.2円が38円で、3.4倍となり、大きな負担になるということで、否決となりました。今後、再度の提案があると思われます。
環境	1 ごみ	ごみ処理施設建設が町財政に与える影響は	施設整備で91億円、20年間の管理運営で100億円が見込まれています。施設整備で地盤改良や転石が多く出た関係で約7億円の追加工事を行っていますので、整備費では100億円近くになります。町の負担は補助金などを差し引いて、人口割で25億～30億円ほどになります。財源は合併特例債を充てることとなっています。多額の費用がかかりますが、委託をしている宮津市の施設も老朽化しており、建設を止めることは困難です。
環境	1 ごみ	事業系のごみについて	一般家庭のごみと事業系のごみは分けるべきだと担当課に伝えてあります。
環境	2 環境 保全	野田川の堂谷橋から上流の堤防を野焼きされていたが、なぜ野田川はできるのか。岩滝(石田)は許可が下りないのか。	火入れに関する条例で定められている。区から消防署、府土木事務所、役場へ申請すれば可能です。
環境	2 環境 保全	空き家対策について	新たな法律を受けて、町でも条例を制定し前進する努力をされています。今後も問題解決に向けて、議会ですべき役割は行政と一体になって果たしていきたいと思っております。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

環境	2 環境 保全	略式代執行について(加悦奥での事例)	略式代執行は、通常の代執行とは違い、所有者等が不明の場合に助言・指導・勧告・命令というステップを踏まずに、執行できるものです。
環境	3 その他	経産省が発表した全国の最終放射性廃棄物の最終処分場について、与謝野町も候補地になるとの話があったが、検討されたことはあるのか	関西電力から議会側に見学について働きかけを受けています。町長は、質疑の中で全く検討する気はないと答弁されたと記憶しています。
観光	2 観光 施設	道の駅「シルクのまち かや」について	農業振興会の方たちが朝9時から午後3時まで地元の野菜などの販売をされています。売れ行きは好調だと聞いていますが、販売が終わると閉めることとなり、自販機だけになっています。現在の野菜の販売は、平成30年3月までの契約となっている中、4月からは新たな指定管理者を募集して運営する方向ですが、今の時点では不透明です。
観光	4 移住・ 定住	空き家の利用対策について	喫緊の課題として意見として行政に伝えます。
議会	1 議会・ 議員	本会議での質問時間について	質問等の時間は決めているが、その時間を使い切るとかそういったことは、意識していません。しっかり有効に質問するよう心がけています。
議会	1 議会・ 議員	議員のチェック機能や発想・提案について	二元代表制の一翼を担う議会として、果たすべき役割は非常に重いものがあると認識しています。議会には執行権はありませんが、提案も質疑等を通じて行っています。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

議会	1 議会・議員	議員の役割について	議員には執行権はありません。しかし、議決権という大きな責務が課せられております。二代表制の一翼を担う者として日々研鑽し役割を果たす責任があると感じております。
議会	3 議会懇談会	議会懇談会のまとめについては、住民が望んでいることが網羅されている。このことを進めるべきでは	懇談会でいただいた意見や要望について、議会では行政に対し、議員それぞれの切り口で問い質しています。
議会	4 議会だより	議会だよりの紙面について(まちの宝 子どものページ)	まちの宝子どものページは、シリーズの企画であり、続ける考えです。原稿依頼に幼稚園や保育所に行くと「待ってました」と喜ばれています。選挙によって議員も変わるが、この企画は続けるよう引き継ぎたいと思います。
議会	5 議員報酬・定数	議員定数について	議員は何をしているのかわからないなどの意見がありますが、もっと議員が住民の中に入っていき、住民の皆さんと一緒にまちづくりを進めていきたいと考えています。多様化や高度化する社会情勢の中、議員がいかにかその役割を果たしていくかによって、定数を検討する必要があると考えています。
議会	6 その他	議員のコンサルタントについての考えは	知識があり、経験も豊富なコンサルタントも場合によっては、必要だと思います。また、町民が何を望んでいるかを考えてアイデアを出してもらえようならいいのではと思います。そのアイデアが地域にマッチしているかその結果を見ないと信用できるのか否かが判断できないと思います。コンサル云々という前に、町の望む基本の所をしっかりと示す必要があると思います。
議会	6 その他	企業誘致を議会はテーマにしていないのか	常に追求しています。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

教育	1 教育 施設	小学校のエアコン設置について	平成29年7月に開催した「こども懇談会」でも参加した子どもたちから切実な要望をお聴きしました。議会でもエアコンを付けるべきだと訴えています。各中学校には既に設置あるいは予定がされています。小学校については、財政的な問題や統廃合のこともあり、難しい状況ではありますが、引き続き訴えていきたいと考えています。
教育	3 学校 統合	小学校の統廃合について	加悦地域での小学校統合については、平成32年度に統合する予定で今後PTAあるいは各地区等への説明がされる予定です。野田川地域は児童数の減少が鈍化しており、今のところ時期は決まっておりません。ただ説明期間が短く、計画がそのとおりに進むのか不安があります。しっかり合意形成を図るよう訴えています。
教育	5 幼稚 園	認定こども園について	加悦地域の認定こども園については、まず与謝保育園と加悦保育園を統合し、加悦こども園(仮称)とする予定です。その後、桑飼保育園も統合し、桑飼小学校跡地に認定こども園と与謝の園をという計画になっています。野田川地域は、市場保育所を平成30年度末で閉所し、平成31年度からこども園としてスタート、三河内幼稚園を平成31年度末で閉園し、こども園と統合、山田、石川両保育所は平成33年度末で閉所、こども園に統合する予定です。場所は、中央公民館、体育館、商工会館の場所へ新築するとなっています。
教育	6 その他	加悦谷高校はいつまで存続するのか	平成32年度には新しい制度に移行するのではないかと理解をしています。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

行財政	1 財政	区要望に係る予算について	各課で予算を組んでいますが、それぞれ区からの要望も含めて、全体のバランスも考慮して編成しています。他の事業もあり、区の要望に応えきれないのが現状です。
行財政	1 財政	町の財政について破綻はないのか	企画財政課が各事業について、様々な財政措置を考慮しておりますが、厳しい財政の中、議会としてもしっかりチェックをすることが重要と考えています。
行財政	6 その他	太陽光発電を売電してはどうか	面白い提案だと感じています。
行財政	6 その他	職員定数について	正規職員は264人、臨時・嘱託職員は296人で、正規職員は減っていますが、臨時・嘱託職員は増えており、仕事量等を分析する必要がありますと考えています。適正な人数ということも考慮する必要があります。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

行財政	6 その他	期日前投票事務に係る人員配置について	投票立会人等は、法令に定められた人員が配置されています。また、職員は、選挙人名簿の確認や投票用紙の交付など職務として従事しています。
建設	1 道路	縦貫自動車道建設に係る水枯れについて	いつごろから、またどのようになるのかも含め、前進するよう取り組みたいと考えています。
建設	1 道路	通学路対策について	グリーンベルトの整備を要望しますが、時間規制は難しいと考えています。
建設	5 その他	鞭谷川の改修について	地域住民で話し合っていたいただき、統一的な意見をまとめていただきたいと考えています。
建設	5 その他	河川の浚渫について	建設課では各地の状況を認識し、府の管理河川は府に要望をしています。また、町の管理河川についても現状を見ながら対処しています。
建設	5 その他	地籍調査について	進まない要因は様々あると思っています。府にも要望する必要があると考えています。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

上下水道	3 その他	男山地区の水源について	水源の森については、農林課の所管であり、その整備等について要望します。また、水源池については、定期的に浚渫を行い管理されています。
商工業	5 ブランド戦略	与謝野ブランド戦略について	現在では、道半ばというところですが。国の地方創生に係る交付金事業であり、定められた期間にいかに関民間活力を引き出すかにかかっているが、結果が出るまでには時間がかかると考えています。
商工業	5 ブランド戦略	ホップ栽培やシルクプロジェクトの展開について	議会においても付帯決議で意見を述べています。今後の事業展開を注視し、働く場所として、また、新産業につながるよう町民の皆さんの声を届けたいと考えています。
商工業	5 ブランド戦略	阿蘇ベイエリアプロジェクトについて	阿蘇ベイエリアを海の玄関と位置付け、空き家を活用した事業や阿蘇海周辺でのレクリエーション、新たな起業の創出など多くのプログラムの中で進められております。周辺地域の方からも「何をしているのか全く分からない」などのご意見も多く、町が目指す「みえるまち」を実現させるには、町民から理解の得られる情報発信をして取り組まなければならないと感じております。シルクプロジェクト同様に所管の委員会を中心に議会でも十分にチェックする必要があると感じております。
防災	1 消防	消防団の現状について	団員のサラリーマン化が進み、町外勤務も多くなる中、団員確保が難しい状況ですが、まずは火を出さないという防火意識の向上が重要と考えています。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

防災	2 防災	避難場所について	地域の実態に即した避難場所の設定を行政に要望します。
防災	2 防災	避難所の開設について	区役員さんには大変お世話になっていると思います。行政としても区の協力をいただきながら、早め早めの対応をしていると考えています。
防災	2 防災	災害被害に係る補助について	制度の拡充を要望します。
防災	2 防災	土嚢について	町での整備拡充を要望します。
防災	3 治山 治水	加悦奥川の改修について	京都府の事業として進められています。毎年予算も確保されており、一定の整備は完了すると考えています。
防災	3 治山 治水	治山堰堤について	堰堤の建設や河川の浚渫等は重要ですので、今後も要望を続けます。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

防災	3 治山 治水	高潮対策について	町としては、ポンプなどでの排水を行っているが、抜本的な対策は進んでいないと考えています。今後も要望を続けます。
地域防犯	1 地域 防犯	不審者情報に対するマニュアルはあるのか	各学校ではマニュアル化ができています。担当窓口等も整理されています。
交通安全	1 交通 安全	府道岩滝網野線について	道路が狭いことは認識しています。今後期成同盟会を立ち上げ、京都府に要望する計画があると聞いています。
情報化	1 CATV	FM告知について	ゆっくりわかりやすい放送に努めるよう伝えます。
福祉	2 高齢 者福祉	福祉施策について	介護、認知症対策に係る福祉施設は全国共通の課題であり、さらに進める必要があると考えています。また、地域全体で支えあう取り組みも重要だと認識しています。

平成29年度議会懇談会における質問、意見、要望等に対する回答

福祉	1 子育て	子育て支援について	子育て世代の負担軽減が望まれますが、大変厳しい財政状況で難しい面もあると考えています。
保健	1 医療	国保診療所について	医師の確保が急務であり、町としても努力されています。議会としても常に要望をしています。